
市區重建局行政總監韋志成指出，觀塘

市中心的「自由空間」設施和用途只屬臨

時及短期性質，因應市中心發展工程陸續

關閉有關用地，不過，近八成遊樂和體育

設施則會送贈房屋局轄下兩個簡約公屋項

目，以免浪費。為配合工程進度，「自由

空間」其餘用地亦將於今年下半年起陸續

關閉。 ●香港文匯報記者 文森

觀塘「自由空間」設施轉贈簡約公屋
因應市中心發展工程 陸續關閉相關用地
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韋志成昨日發表網誌，解釋「自由空間」的兒童
遊樂場、三人籃球場用地使用約一年便關閉問

題，指市建局於2023年初決定收回觀塘市中心發展
項目最後一期招標後，向特區政府申請將原劃作重
建發展的政府土地，以短期租約方式作臨時及短期
活動用途，旨在於籌備重新招標期間開放予市民享
用，名為「自由空間」並開放給市民作為休憩、戶
外運動、藝術文化和遊樂場等活動，以發揮凝聚市
民、保持市中心活力的效用。

辦逾50項活動 逾150萬人次參與
市建局與相關政府部門及地區組織，過去一年多
在「自由空間」舉辦逾50項社區活動，包括「龍騰
觀塘新春夜市」、戶外聖誕市集和嘉年華等，累計
吸引超過150萬人次參與，帶動人流並推動地區經
濟。不過，「自由空間」設施只屬短期性質，當開
展與觀塘市中心2.0項目相關前期工程時便要將場地
關閉。

觀塘市中心2.0項目發展區涉及道路改道、興建
接駁觀塘港鐵站的架空平台、兩條分別接駁駿業
里和apm商場的行人天橋，以及搬遷和重置高壓
電纜、光纖電纜、主要供水及排水管道等地下管
線，而市建局早前已完成在上述「自由空間」用
地進行地下管線探測工作，未來數月會分階段展
開地下管線改道所涵蓋的工程，包括掘地、搬遷
和重置多條地下管線等，完成後亦要重新把管線
接駁至現有管線系統，讓新的地下管線能繼續為

區內居民提供服務。

相關行人通道續開放使用
他指出，為配合工程需要，市建局去年11月中先

關閉兒童遊樂場、三人籃球場及「城市實驗空間
2」用地，但現時只關閉部分範圍，其餘用地仍繼續
開放，包括觀塘民政事務處在「自由空間」設置的
「KWUN TONG」立體大型燈飾及「觀塘」燈牌
所在用地，會繼續開放供市民和遊客打卡。到今年

下半年會按工程所需陸續關閉其餘部分用地。
不過，貫通觀塘市中心「自由空間」、連接港鐵

車站及裕民坊的行人通道，則繼續開放供市民使
用。
韋志成還透露，考慮到兒童遊樂場及三人籃球
場內的設施只使用約一年，仍十分新淨，近八成
遊樂和體育設施將送贈予房屋局下月底入伙的元
朗攸壆路簡約公屋項目，以及小欖樂安排簡約公
屋項目。

●市建局上月初以吊車將籃球架由觀塘「自由空間」（左）運送到元朗攸壆路簡約公屋項目內（右）。
市建局圖片

●觀塘市中心「自由空間」過去一年多舉辦逾50項社區活動。圖
為去年8月，該處舉行「城市體育嘉年華」體驗跳繩運動。
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西貢將軍澳婦女會聯
同西貢民政事務處、西
貢區24隊關愛隊小隊及
社會各界團體，於去年

12月18日及19日在西貢將軍澳寶康公園舉辦了「2024
年西貢將軍澳分區敬老節 賀國慶長者聯歡千歲宴」。
此次大型盆菜宴設置了416席，吸引近5,000名區內長
者參加，其中最年長的參加者已達93歲高齡。
活動當天，來自中央政府駐港聯絡辦、西貢民政

事務處、香港警務處、康樂及文化事務署、社會福
利署的多位嘉賓、西貢區議員及其他社區人士出
席，共同見證溫馨美好的時刻，並向長者致以最真
摯的節日祝福。警務處亦借此以生動有趣的方式向
長者傳達防騙信息及技巧。同場還有將軍澳香島中
學的同學帶來多項具特色的精彩表演，令人拍案叫
絕。在欣賞表演的同時，長者們亦共憶往昔、暢談
當下、展望未來。
關愛隊自成立之初，便肩負着推動關愛活動、探
訪及照顧長者，以及營造和諧社區的抱負與使命。
此次千歲宴讓長者歡聚一堂，實在意義非凡。他們
的燦爛笑容與歡聲笑語，溫暖社區每一個角落，亦
激勵關愛隊成員繼續為構建友愛社區而不懈奮馳。
此次活動的圓滿成功，離不開每一位關愛隊成員
的付出及協助。我們深知，關愛長者、構建和諧社
區是一項長期而艱巨的任務，需要每個人共同努力
與持續關注。我們將繼續致力提升服務質量與水
平，為長者提供更加全面、細緻和周到的關愛服
務，讓更多長者感受到被尊重和關懷的幸福。同
時，我們亦會着力加強鄰里間的互動與交流，讓社
區的凝聚力更加堅不可摧。

●西貢都善關愛隊副隊長 譚德開
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營造和諧社區 長者歡聚一堂

●「西貢將軍澳分區敬老節 賀國慶長者聯歡千歲
宴」去年12月於將軍澳寶康公園舉行。 作者供圖

香港文匯報訊 香港的士與網約「白牌
車」的矛盾近期達到白熱化。交通諮詢委員
會及運輸署日前與的士業界及網約車平台代
表見面，聽取各方對規管網約車意見。交諮
會主席張仁良昨日在電台節目表示，期望從
不同持份者的意見中，找出共通點及平衡
點，今年內訂出中短長期方案，為香港社會
提供有質素、優質的「點對點」乘車服務。
張仁良表示，網約車平台問題已討論多
年，自從網約平台早前加入市場增加競爭，
的士行業的生意亦因經濟挑戰被分薄，認為
目前是時候再研究，如何監管平台，做到合
法合規。
交諮會日前與多個的士團體及網約車平台
的代表見面，聽取各方對規管網約車意見，
張仁良形容過程相當順利，聽到許多不同意
見，但仍有不少團體未有出席。他說，的士
團體已有共識，希望各方能良好溝通，即使
共通點不多但一定會有，可以作為基本元
素，訂出中短長方案。
政府早前推出多項措施提升的士服務質
素，包括的士車隊、的士司機違例記分制度
等。張仁良表示，交諮會每3個月會發表交
通投訴報告，觀察到涉及的士的投訴個案暫
時未有減少，期望未來落實車隊等措施後，
有助減少投訴個案。
他舉例指，澳門及深圳在要求的士安裝車
內鏡頭後，投訴個案大減九成，盼未來香港
的士服務質素可逐漸達至市民期望的水平。
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